

tradition relative à la translation de la sainte maison de Lorette. La prière s'adresse à Dieu, qui est le premier partout, et dont les attributs ont précédé les plus grandes merveilles du génie humain... *qui ponis nubem ascensum tuum... qui ambulat super pennas ventorum.*

En minorité.— Par suite de la mort récente du Cardinal Boschi se produit ce fait très rare, que les cardinaux italiens se trouvent momentanément inférieurs en nombre dans le Sacré-Collège ; ils s'y rencontrent au nombre de trente, pour l'instant, et les cardinaux d'autres pays atteignent le chiffre de 31. Onze des cardinaux actuels ont été créés par Léon XIII, vingt-neuf par Pie X, et 21 par Benoit XV.

FRANCE

Fête nationale.— Le 24 juin dernier, le Parlement français a voté sans discussion la loi déjà passée en 1894 par le Sénat, qui déclare Fête nationale la fête de sainte Jeanne d'Arc.

Voici le texte de cette loi. Il pourra servir de modèle pour le jour où nos gouvernants se décideront à proclamer Fête Nationale, la fête de S. Jean-Baptiste, le patron des Canadiens-Français.

Art. 1er— La République française célèbre annuellement la fête de Jeanne d'Arc, Fête du Patriotisme.

Art. 2.— Cette fête a lieu le deuxième dimanche de mai, jour anniversaire de la délivrance d'Orléans.

Art. 3.— Il sera élevé, en l'honneur de Jeanne d'Arc, sur la place de Rouen où elle a été brûlée vive, un monument avec cette inscription :

A JEANNE D'ARC

Le peuple français reconnaissant.

Mutations. — Mgr Charost, évêque de Lille, est nommé coadjuteur avec future succession du cardinal Dubourg, archevêque de Rennes, avec le titre d'archevêque de Chersonèse.

Mgr Charost était venu de Rennes à Lille, en 1908, comme auxiliaire de Mgr l'archevêque de Cambrai pour le vicariat général de Lille, transformé en évêché indépendant. Pendant la guerre sa fermeté et sa vaillance contre les exactions allemandes lui avaient attiré la reconnaissance de tous les Lillois et l'admiration du monde civilisé.

Mgr Quilliet, évêque de Limoges, est nommé évêque de Lille. Avant son élévation à l'épiscopat, en 1914, toute la carrière de Mgr Quilliet s'était écoulée à l'Université catholique de cette ville, où il fut professeur pendant trente ans.

Une force grandissante.— Une force qui grandit en face des révolutionnaires de la *Confédération générale du Travail*, c'est la *Confédération française des Travailleurs chrétiens*, dont le congrès s'est tenu à Paris au mois de mai.